



一小だより

学園地域のあいさつ標語 広げよう 地域の笑顔 あいさつで
TEHのあいさつ標語 あいさつは 笑顔広がる 魔法の言葉

令和5年8月25日

東三鷹学園三鷹市立第一小学校
校長 小坂 和弘

第5号



ホームページ
<http://www.mitaka-schools.jp/ichisho-es/index.html>

子供の自己実現を図る2学期にしていこう ～ 学びの旬を大切にする ～

校長 小坂 和弘

長い夏休みも終わり、元気な子供たちの声が帰ってきました。今夏は百年に一度という猛暑でありましたが、子供たちの明るく元気な様子に、それぞれにとっても充実した夏休みを過ごせたであろうと嬉しく思います。2学期がスタートするにあたり、まずは、学校生活のリズムを取り戻し、暑さに負けず、ベストなコンディションで登校できるよう、各ご家庭で応援してあげてください。

抵抗力が落ちていると様々な感染症に感染しやすくなります。十分な睡眠・休養・栄養、適度な運動を意識して、この暑さを乗り越えていきましょう。学校としましても、引き続き、子供と保護者・地域の皆様・教職員の健康と安全を第一に、教育活動を充実させたいと思いますので、ご理解ご協力をよろしくお願い致します。

2学期の学校行事等の実施についてですが、授業参観は1学期と同様に実施します。運動会は短距離走と表現に種目を絞り、午前中に集中して全校で実施します。保護者の皆様のご参観については、人数の制限はなく入れ替えなしで実施します。詳しくは改めてお知らせしてまいりますので、会場での参観、移動など円滑な運営にご理解いただき、皆様で譲り

合って気分よく子供たちを応援できるようご協力ください。

さて、今学期は子供の自己実現を図るうえで大切な学期です。子供がこんな風に頑張りたい！こんな自分になりたい！こんなことができるようになりたい！と考え

た目標を実現させるには、子供自身の意欲を持続させることが何より大切です。勉強なさい、頑張りなさい、など、つつい口にしてしまいがちですが、言葉だけで動いてくれるものではありません。やる気をもたせ、本気で取り組ませ、自己実現を図らせていく必要があります。「学びの旬を大切にする」ということは、学ぶべき時期に学ぶべき適切な方法・内容を適時に学ばせるということです。

これまでにも繰り返しお伝えしていますが、このことは生きて働く力をはぐくむうえで、着実に身に付けさせるためのコツと言えます。適度に抵抗感のある課題を適時に的確に与える必要があります。

いま、お子さんにとって何が必要か、何をどのように学ばせていけばよいのか、どんな価値観をもって学ばせればよいのかをよく知って、適切なアドバイスをご家庭でもよろしくお願い致します。時期を逸することなく、その子の学びにふさわしい事柄を大人がしっかりと見極め、成功に導いていけるよう、担任の先生とよくご相談いただき、お子さんの成長を支えていくことができるよう、ご一緒に考え、導いていきましょう。

お子さんの健やかな育ちには、学校の先生とご家庭との共同作業が不可欠です。共にできることを考え、一步一步、着実に成長を促していくことが肝要です。2学期末に、子供たちが達成感・充実感を持ち、笑顔でいっぱいになれるよう、子供の育ちにかかわるすべての方々と協力して教育活動を充実させていきたいと思ひます。



令和5年7月 教員の研修会



令和5年7月 6年生麦打ち体験

一まつり

一まつり担当

7月11日(火)に一まつりを行いました。昨年度までは感染症対策の観点から、限られたお店を回ることに出来ませんでしたが、今年度は自分の行きたいお店を自由に楽しむことが出来たので子ども達も嬉しそうでした。

一まつりでは、3・4・5・6年生の子ども達が各学級でお店を1つ出し、1・2年生は、上級生のお店をまわって楽しめます。3年生以上は当日に向けて学級全員で話し合いを重ね、お店の準備をしていました。この取り組みを通して、どの学級もお客さんのために物作りや遊びを工夫して考え、友達と協力して準備することができました。当日は、考えた遊びをお客さんに分かりやすく伝えたり、遊びの手助けをしたりと一人一人が懸命に自分の役割を果たしており、その姿はとても輝いていました。そんな上級生の姿を見て、1・2年生も来年、再来年の活動に向けて期待に胸を膨らませていました。お店を出したり、お店を楽しんだりすることで、他学年と交流できるよい機会となりました。

「みんなが楽しむことができるように」と、学級全員で力を合わせた一まつり。学級の団結力も高まったことでしょう。

一まつりで得られた経験を、ぜひ2学期の活動にも生かしてほしいと思います。



あいさつ運動

キャリア主任

東三鷹学園の TEH (The East Hawks) で取り組んでいるあいさつの取り組みを全校児童に広げ、意識を高めるために、校内でもあいさつ運動を行っています。学年ごとに担当する月を決め、その中でクラスごとにいくつかのグループに分かれて朝校門前であいさつをしています。

6月には今年もトップバッターとして6年生が行いました。元気よくあいさつを頑張っている姿が見られ、学校のお手本として盛り上げていました。今後は、1～5年生も挨拶をしていきます。

あいさつ運動を通して、校内全体にあいさつの輪がさらに広がるようにしていきます。

主事室から

用務主事

学校生活における可燃ゴミ(落ち葉や給食の生ゴミは除く)の日量は、おおよそ90ℓ一袋です。多い?少ない?いろいろな感想はおありでしょうが、そのほとんどはティッシュやマスクなど、体積にしたら小さいものばかり。その中に混ざって、ゴミの量を増やしているのが紙ゴミ。各教室には紙リサイクル用のかごもあるのですが、つい「クシャ」と丸めてゴミ箱に入れてしまうようです。

では、どんな小さな紙でもリサイクルしなければいけないかというと、そういう訳でもありません。目安は「名刺(55×91ミリ程度)」です。このサイズより大きいものは、切れ端であってもリサイクルしようと呼びかけています。

個人情報保護の観点から、何でもかんでもリサイクルとは言いにくいですが、適切な分別で可燃ゴミの量が減らせればよいと願っています。

《8・9月の生活目標》「基本的な生活習慣を身に付けよう」

《言葉の目標》『すみません』『失礼します』を場に応じて使う

夏休み明けで生活リズムが崩れている子どもは、落ち着かず、授業に集中できないことが多くあります。逆に、集中し、しっかりと話を聞きながら授業に取り組んでいる子どもは、常に考えながら活動をしているので、多くのことを学んでいくことができます。

8・9月の予定

★予定の変更等は連絡帳等でお知らせします。連絡帳等の確認をお願いいたします。

日	曜	学校行事	1年	2年	3年	4年	5年	6年
25	金	【3時間+引き渡し訓練】避⑥ 始業式 給食なし 安全指導	4	4	4	4	4	4
26	土							
27	日							
28	月	【4時間】児童朝会(オン)給食なし JMコンテスト 計測6年	4	4	4	4	4	4
29	火	【4時間】給食なし 計測5年 退避行動訓練(帰りの会)	4	4	4	4	4	4
30	水	【4時間】給食なし 計測4年	4	4	4	4	4	4
31	木	【4時間】給食なし 計測3年	4	4	4	4	4	4
1	金	お弁当デー 2年計測 安全指導 芝生作業⑩15:10～(5-2)	5	5	6	6	6	6
2	土							
3	日							
4	月	児童朝会(校庭) お弁当デー 1年計測 委員会⑤	4	5	6	6	6	6
5	火	お弁当デー 未来塾 芝生作業⑪15:10～(5-1)	5	5	5	6	6	6
6	水	【4時間】給食なし 鷹教研 研究授業 5h (1-1)	4	4	4	4	4	4
7	木	給食始 6年中学校体験・部活紹介(5・6h)	5	6	6	6	6	6
8	金	授業参観1・2・3年5校時、4・5・6年6校時	5	5	6	6	6	6
9	土	子どもたちからの人権メッセージ発表会						
10	日							
11	月	児童朝会(放) クラブ⑤ 運動会時程始 色覚14年①	4	5	6	6	6	6
12	火	色覚②14年 未来塾(1年始 5、6年なし) 運動会係活動①14:55～15:25	5	5	5	6	6	6
13	水	【4時間】色覚③1・4年 たてわり⑤ 避難訓練⑦	4	4	4	4	4	4
14	木	色覚1・4年④ 6年社会科見学 PTA資源回収日	5	6	6	6	6	6
15	金	色覚1・4年⑤ 食育の日	5	5	6	6	6	6
16	土							
17	日							
18	月	敬老の日						
19	火	未来塾	5	5	5	6	6	6
20	水	運動会係活動②14:05～14:50	4	4	5	5	5	5
21	木	全校練習①(応援朝会) 秋の交通安全運動始	5	6	6	6	6	6
22	金		5	5	6	6	6	6
23	土	秋分の日 天神社本祭						
24	日	天神社本祭						
25	月	児童朝会(オン) 委員会⑥(10月分)	4	5	6	6	6	6
26	火	全校練習②(体育朝会) 未来塾	5	5	5	6	6	6
27	水	全校練習予備日 運動会係活動③14:20～15:05	4	4	5	5	5	5
28	木	全学年通し練習	5	6	6	6	6	6
29	金	前日準備 6年【5時間】下校14:00、1～5年【4時間】下校13:10	4	4	4	4	4	5
30	土	第131回運動会 秋の交通安全運動終	4	4	4	4	4	4

※ クラブ活動は456年が参加します。委員会活動は56年及び、4年の代表委員が参加します。

お弁当デーについて

既にお知らせのように、給食調理室の空調工事に伴い、給食の提供ができません。各ご家庭でお弁当の準備をお願いします。ご理解ご協力をお願いします。

お弁当デー

9/1(金)、9/4(月)、9/5(火)の3日

授業参観について

9月8日(金)

- ・1,2,3年:5時間目
- ・4,5,6年:6時間目

鷹教研 研究授業

9月6日(水)に鷹教研 生活・総合部の研究授業が、1年1組で行われます。それに伴って、1年1組のみ、5時間授業となります。帰りの時間が遅くなりますのでご承知おきください。下校予定時刻は、14時40分頃です。

運動会の練習・係活動について

9月30日(土)の運動会に向けて練習や準備が始まります。

【全校練習(8:20～)】※8時に開門します。

9月21日(木)、26日(火)

【運動会係活動】※5・6年生のみ

9月12日(火) 14:55～15:25

9月20日(水) 14:05～14:50

9月27日(水) 14:20～15:05